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令 和 ５ 年 ４ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和５年５月２日（火) 午後 3時～午後 4時 33 分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵         

教育委員 山 本 浅 子 

        教育委員 道 下 和 之 

        教育委員 大 島 眞由美 

        教 育 長 村 上 富 憲 

 

４ 欠席委員  なし  

 

５ 会議に出席した者の氏名 

教 育 総 務 課 長 濱 﨑 正 己  学 校 教 育 課 長 境 目 直 行 

学校教育課長補佐 塩 竃 憲 治  教育総務課総務班係長 八 尾 政 之 

総 務 班 係 長 城 山 直 樹  生涯学習推進班係長 松 﨑 重 樹 

学 校 教 育 課 係 長 前 田 正 利  学 校 教 育 班 係 長 山 田 英 基 

文 化 会 館 館 長 野 口 良 美  玉 之 浦 分 室 長 橋 本 清 隆 

岐 宿 分 室 長 江 頭 康 一  奈 留 分 室 長 北 川 竜 洋 

                      （合計／書記含め１３名） 

 

６ 傍 聴 者  なし 

 

７ 書 記  教育総務課課長補佐  谷 川 智 子 
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８ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後３時） 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、濱﨑教育総務課長が３月

定例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく

承認された。 

 

 ○ 教育長報告 

 ・3 月 16 日に臨時校長会を開催しました。退職される校長に退職辞令を

手交した後、教職員の人事異動について校長内示を行いました。教職員

不足で代替職員も入れられない状況でしたが、承諾いただきました。 

 ・20 日、月曜日、バラモンキング実行委員会が開催され、今年は 6月

18 日に実施することを決定しました。時間も短くなります。 

・22 日に予算委員会、24 日に 3月定例市議会が閉会しました。 

・30 日は玉之浦小中学校、富江中学校、岐宿中学校校長に新任校長辞令

交付を行いました。 

 ・1 日には教育委員の皆様に参加いただき、新図書館の開館記念式典を

盛大に行いました。午後の開館には多数の皆さんにおいでいただきまし

た。 

 ・3 日には教職員を対象に辞令交付式を行い、全職員に私の思いを話す

機会をいただきました。以前は対象の職員を文化会館に集めて実施して

いましたが、オンラインにて実施し、辞令の手交は校長にしていただき

ました。 

 ・5 日は中堅研、初任研実施運営委員会をオンラインで行いました。 

 ・6 日は、係長以上の異動者と出先機関のあいさつ回りに行きました。 

 ・7 日は始業式で、福江小学校を訪問しました。今年度は春休みを 1日

延ばしたので、準備面で大変助かったと好評でした。 

 ・10 日、11 日で入学式を終え、児童生徒数が確認されました。学級数

が 150 学級、児童生徒数 2177 名で昨年度に比べて 94 人減です。子ども

の減少を実感いたします。 

 ・13 日は特別支援教育支援員研修会が行われました。30 人中 26 人に参

加してもらいました。 

 ・14 日は委員のみなさにもご参加いただき、校長会 4月定例会が行われ

ました。4 年ぶりに懇親会も実施できました。校長会と市教委が 1枚岩

になって子どもの教育に関わっていくことを確認しました。 
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・15 日に退職校長会が 4年ぶりに行われました。 

 ・17 日は新型コロナウイルス感染症対策本部会議が開催され新たな対応

を確認いたしました。夕方は少年柔道の全国大会出場の福江武道館の子

どもたちが表敬訪問してくれました。 

 ・19 日は佐世保で行われました県市長教育委員会連絡協議会理事会に坂

本委員と参加しました 

 ・20 日は「これからの離島留学検討委員会」に参加しました。県と離島

留学を実施している３市の首長、教育長が参加しました。五島市にも下

部組織が作られるそうです。その後第 1回都市教育長会議に合流しまし

た。来年度、全国と九州教育長連絡協議会が長崎で開催されることにな

っているため、帯広の全国大会、沖縄の九州大会に参加する予定となっ

ております。 

 ・23 日、翁頭中学校体育祭に参加しました。来賓等の制約がないのは 4

年ぶりで、午前中開催でした。教育委員会主催で 8日から行いました増

田常徳特別展が閉幕しました。来場者 454 名で好評でした。出身地の富

江中学校の生徒に鑑賞の授業をしていただき、好評でした。 

 ・25 日、第 1回五島地区初任者研修が行われました。対象者は 20 名に

なっております。 

 ・27 日、県教育会理事長が来庁されました。10 月に第 30 回教育県長崎

振興大会五島大会が実施される予定でその挨拶に来られました。 

 ・28 日、市スポーツ協会評議員会・懇親会が行われました。各スポーツ

会の会長が参加され、休日の地域部活動のお願いも致しました。 

 ・30 日、鐙瀬ビジターセンターのリニューアルオープン記念式典があり

ました。ジオパークの学習拠点にもなるように改装され、利用者が増え

るものと期待しております。 

 ・5 月 2 日、嵯峨島小中学校訪問し、全部の学校を一通り訪問いたしま

した。今年度は各学校の先生方を教育委員会に呼ぶのではなく、指導主

事が学校に出向き先生方を支援していく現場主義をさらに進めていき

たいと考えております。 

 以上、報告させていただきましたけれども、何かご質問ご意見等はない

でしょうか？ 

山本委員 

27 日の教育会関連で「教育県長崎」振興大会とは具体的にどのようなも

のなのでしょうか。 

教育長 

教育振興に関わる大会であり、善行児童生徒の表彰や夢・憧れ・志の作

文表彰、シンポジウムや講演会を行います。 
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坂本委員 

辞令交付式ですが、次年度もオンラインでやるつもりですか。辞令交付

式というのは教育長から緊張感のある中で辞令をもらい説話をいただ

くのが本人のためになり、お互いを知る機会になるのではと思っている

のですが。 

教育長 

最近は辞令が新任と昇任しか出ません。そして、オンラインで行うと全

教員に話を聞いてもらうことができるので、利点かなと思うのですが、

まだ研究をしていきたいと思います。 

他にないでしょうか。それでは以上で報告を終わります。 

 

○ 議案審議 

 

議案第 15 号 学校医の委嘱及び解職について 

教 育 長 

議案第 15 号「学校医の委嘱及び解職について」、事務局から説明をお

願いします。 

 

濱﨑課長 

議案第 15 号 学校医の委嘱及び解職についてご説明いたします。 

本案は、学校保健安全法第 23 条の規定に基づき、学校には学校医を置

くこととされております。この度、岐宿小学校及び岐宿中学校の学校医

からの申し出により、別表のとおり委嘱解職を行いたいので承認を求め

るものであります。以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお

願いいたします。 

教育長 

何かご質問ないでしょうか。 

坂本委員 

新旧の学校医は同じ苗字だが。 

前田係長 

親子になります。委嘱される方が息子さんです。 

教育長 

他に何かありませんか。意見もないようですので、この件につきまして

は、承認を得られたものといたします。 

 

報告第 2 号 教務主任の任命について 
報告第 3 号 学年主任の任命について 

報告第 4 号 保健主事の任命について 

報告第 5 号 生活指導主任の任命について 
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報告第 6 号 生徒指導主事及び進路指導主事の任命について 

報告第 7 号 研究主任の任命について 

報告第 8 号 初任者研修指導教員の任命について 

報告第 9 号 司書教諭の任命について 

報告第 10 号 事務の共同実施室長・副室長の任命について 

教育長  

報告第 2 号「教務主任の任命について」から第 10 号「事務の共同実施

室長・副室長の任命について」まで、事務局から説明をお願いします。 

濱﨑課長 

報告第 2 号から第 10 号につきましては、一括してご説明いたします。 

まず、報告第 2 号から第 9 号までは、小学校及び中学校の管理運営に関

し必要な事項を定めております五島市立学校管理規則の第17条から第21

条及び第 23 条の規定により、当該学校の教諭のうちから校長の意見を聞

いて、教育委員会が任命することになっております。 

また、報告第 10 号につきましても、五島市立学校管理規則の第 31 条の

規定によるもので、当該地区の学校事務職員のうちから、教育委員会が

任命することになっております。名簿につきましては別冊資料にてご確

認お願いします。なお、主任等の任期は、学校管理規則第 25 条第 1項に

より、4 月 1 日から翌年の 3月 31 日までの 1年間となっております。 

また、免許資格等の制約・配属事情等の条件下であること、学校現場に

係る案件であることから五島市教育委員会の権限の一部を教育長に委任

する規則第 4 条の規定により専決をしたため報告をし、承認いただくも

のであります。以上で説明を終わります。ご審議の程よろしくお願いい

たします。 

教育長 

名簿をご覧いただくために少し時間を取りたいと思います。 

今年度の特徴としては、教務主任に女性職員が大幅に増えていることで

す。将来の管理職を視野に意識が高まってきていると思われます。 

承認ということでよろしいでしょうか。 

全 員 

はい。 

 

報告第 11 号 五島市勤労青少年ホーム運営委員会委員の委嘱について 

報告第 12 号 五島市働く婦人の家運営委員会委員の委嘱について 

報告第 13 号 五島市立図書館協議会委員の委嘱について 

報告第 14 号 五島市奨学生審議委員会委員の委嘱について 

報告第 15 号 五島市就学支援委員会委員の委嘱について 

教育長 

報告第 11 号「五島市勤労青少年ホーム運営員会委員の委嘱ついて」か

ら報告第 15 号「五島市就学支援委員会の委員委嘱について」までを事
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務局から説明をお願いします。 

濱﨑課長 

報告第 11 号から第 15 号までの案件は、五島市付属機関の設置等に関す

る条例第 4 条及び各規則の規定によりそれぞれの機関に委員委嘱してお

ります。今回、各委員の任期が令和 5年 3月 31 日までとなっておりまし

たので、五島市教育委員会の権限の一部を教育長に委任する規則第 4 条

の規定により専決をしたため報告し、承認いただくものであります。 

まず、第 11 号について勤労青少年ホーム運営委員会委員は、勤労青少年

ホームの適正な運営について必要な調査及び審議を行わせるため、設置

をしており、名簿のとおり委嘱したため承認を求めるものであります。 

次に報告第 12 号について、五島市働く婦人の家運営委員会は、働く婦人

の家の適正な運営について必要な調査及び審議を行わせるため、設置を

しており、名簿のとおり委嘱したため承認を求めるものであります。 

次に、報告第 13 号、図書館協議会については図書館法の規定に基づき、

図書館の運営に関し館長の諮問に応ずるとともに図書館の行う図書館奉

仕につき、館長に意見を述べるために設置するものであります。名簿の

とおり委嘱したため承認を求めるものであります。 

次に報告第 14 号、奨学生審議委員会は、奨学資金に関する事務の適正か

つ円滑な処理を図るため名簿のとおり委嘱したため承認を求めるもので

あります。 

次に報告第 15 号、五島市就学支援委員会委員は、教育上特別な配慮を要

する児童生徒に対し、それぞれの能力に応じた適正な教育が受けられる

よう適正な就学支援を行うため名簿のとおり委嘱したため承認を求める

ものであります。以上で説明を終わりますが、ご審議のほどよろしくお

願いいたします。 

教育長 

担当から補足説明はありませんか。 

ただいまの説明でご質問、ご意見はありませんか。 

坂本委員 

みなさん報酬が出ているのでしょうか。例えば図書館協議会の委員など

は。 

野口館長 

はい、民間の方は 1回あたりの報酬があります。 

教育長 

他にありませんか。 

全員 

ありません。   

教育長 
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それではこの件につきましては承認いただいたものといたします。 

 

報告第 16 号 五島市少年センター少年補導員の委嘱について 

教育長 

報告第 16 号「五島市少年センター少年補導員の委嘱について」を議題と

します。事務局から説明をお願いします。 

濱﨑課長 

五島市少年センターは少年の非行を防止し、健全育成を図るため設置を

され、少年の補導、相談に関する業務等を行っております。今回教職員

の人事異動により少年補導員の変更があり、名簿のとおり委嘱したため

承認を求めるものでございます。以上で説明を終わります。ご審議のほ

どよろしくお願いいたします。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

坂本委員 

41 年されている方もおられるのですね。 

大島委員 

補導員さん方は交流会などされているのですか。補導員同士で顔がわか

る関係ですか。 

松﨑係長 

年に 1 回全体の交流会をしております。昨年度はペタンク大会をしまし

た。また、地区ごとに毎月 1日と 15 日にパトロールをしております。 

教育長 

少年補導員の皆さんは子どもたちを見守ってくれるありがたい存在で

す。他になければ、承認いただいたということでよろしいでしょうか。 

 

報告第 17 号 五島市教育委員会会計年度任用職員の任用について 

教育長 

報告第 17 号「五島市教育委員会会計年度任用職員の任用について」、

事務局より説明願います。 

濱﨑課長 

報告第 17 号は、教育委員会の任用する会計年度任用職員のうち、未定

でありました勤労福祉センター及び図書館の職員の任用について地方

教育行政の組織及び運営に関する法律第 18条第 7項及び第 34条の規定

に基づき承認を求めることになりますが、五島市教育委員会の権限の一

部を教育長に委任する規則第 4条の規定により、専決処分し任用したた

め、報告し承認を求めるものでございます。以上で説明を終わります。

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
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教育長 

今回上げたほかに、あと 3名が未定の状態であります。 

他に何かありませんか。ご質問等ありませんか。 

全員 

ありません。 

教育長 

では承認ということにいたします。 

 

 

○ その他 

 

教育長 

次に、その他に移ります。 

初めに、教育委員会各課具体的施策の進捗状況と課題の説明をさせてい

ただきます。教育総務課からお願いします。 

濱﨑課長 

（教育総務課分について説明） 

教 育 長 

ただ今の説明について、質問等ございませんか。 

道下委員 

学校施設について、本山小学校体育館の雨漏りがあるらしいことを聞き

ました。また、ほかの学校で屋外のトイレが老朽化していることや男女

が分かれていないものなどがあるので、計画などを教えていただきたい。 

城山係長 

本山小学校については、工事施行業者と確認しクラックを発見したので

対応しています。屋外トイレの件は、学校営繕調査で現場確認した際に

同様の要望を受けています。今後検討をしていきます。 

坂本委員 

公民館講座の講座生の数が地区によってバラバラなようです。講座生拡

充の方法などはどうなっているのでしょうか。 

松﨑係長 

講座は公民館ごとにニーズを踏まえて開催しています。主事だけで決定

するわけではなく、公民館審議委員会で決定しています。 

山本委員 

講座の講師が 2次離島は行きにくいという声も聴きますね。 

教育長 

今後公民館主事の情報交換も増やしていくようなことを担当からも指

導していって欲しいです。 



９ 
 

大島委員 

五島の歌フェスティバルはもっと来場者がいると思ったのですが、数を

見ると意外と少なかったんですね。毎年度開催する予定ですか。太鼓な

どの伝統芸能を子どもがすごく頑張っていたのに、同じ学校の子どもた

ちが応援に来ていなかったのが残念でした。でも、こんな発表の機会を

作ってぜひ継承してほしいです。 

松﨑係長 

今回は第 1回でしたので、第 2回、第 3回と続けていきたいと思ってい

ます。ただ、毎年実施ではなく何年かおきに実施していきたいと考えて

おります。 

教育長 

続いて、学校教育課分お願いします。 

境目課長 

（学校教育課分について説明） 

教 育 長 

ただ今の説明について、質問等ございませんか。 

大島委員 

不登校の子たちが増えているとのことですが、「たけのこ」に来ている

子は全体の何割ぐらいなのでしょうか。 

境目課長 

令和４年度の不登校傾向児童生徒は 80 名を超えていますが、「たけの

こ」に登録しているのは 10 名くらいです。欠席も多く、来ている子は

一桁です。随時状況を報告してもらっています。 

坂本委員 

校区外通学や「のびふれ制度利用者」はどのくらいいるのですか。 

境目課長 

令和４年度のびふれ利用者が小学校で 20 名、中学校で 8 名です。少人

数教育を希望する子どもたちになりますので、全てが不登校の子どもた

ちというわけではありません。ただ、少しでも外に出るような取り組み

を始めていきたいと考えています。 

教育長 

不登校の原因はわからないという場合も多いみたいです。大人になって

本人に聞いても、本人もわからないというケースもあります。しま留学

で来ている子どもたちが不登校克服している子が多いので参考にはし

ていきたいですね。 

坂本委員 

しま留学で来ている子どもたちは、自分を変えたいという気持ちを持っ

ている子が多いように感じられます。そのような意志を持てるような手
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立てがないのかと思いますね。医者が学校には無理して行かなくてもい

いと言う時代ですもんね。 

教育長 

保護者も学校は無理に行かなくてもいいとの考え方が広がっているみ

たいですね。教員が登校刺激をして学校に行けるようになった例もたく

さんあるのでしょうが、現在の学校現場では難しい点も多いです。でも

あきらめてはいけないですね。 

他に何かありませんか。 

では続きまして、委員の皆様から何かありましたらお願いします。 

坂本委員 

久賀島の教職員住宅の件ですが国保に1世帯分所管替えすると聞いてい

ますが、工事はいつぐらいになるのでしょうか。 

城山係長 

スムーズにいけば 9月頃改修が完了だそうです。入札の手続きと工期で

その位かかるのではないかと思います。 

教育長 

他に何かありませんか。 

では教育総務課お願します。 

濱﨑課長 

まず事業の実績と今後の予定です。 

・4 月 1 日、新図書館が開館しました。午前中記念式典、午後から一般

開館いたしました。半年間の閉館期間がありましたので、多数の来館者

に来ていただいております。また、開館に合わせて富江町出身の画家増

田常徳さんの特別展を文化会館で行いました。来場者が 454 名でした。 

・4 月 9 日少年センター、海洋少年団の総会をそれぞれ実施しておりま

す。 

・今後の予定は 5 月 13 日、公民館運営審議会の委嘱状交付式、PTA 連合

会の定期総会を予定しております。 

・19 日に青少年健全育成協議会の総会を予定しております。 

・次回の定例教育委員会につきましては 5 月 26 日金曜日 14 時から第 2

委員会室で予定をしております。以上です。 

境目課長 

学校教育課からは 5月の行事予定についてご連絡です。 

・23 日、翁頭中学校、30 日、福江中、富江中、三井楽中、岐宿中学校

体育大会が実施されました。 

・8 日プロジェクト G小中連携研修会 

・11 日学校図書担当、図書支援員連絡会をオンラインで開催 

・12 日金曜日、第 1 回教頭研修会となっております。 
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・14 日、富江小、三井楽小学校運動会 

・17 日学力向上作戦会議 

・21 日岐宿小、本山小学校運動会 

・24 日臨時校長会、女性活躍推進に向けた懇談会が県教委主催で行われ

ます。 

・28 日、中総体球技・武道大会 

・6 月 2 日金曜日、6月校長会定例会 

・4 日福江小、緑丘小、大浜小、盈進小学校の運動会になっております。 

教 育 長 

質問はありませんか。 

それでは、以上で、本日の審議は全て終了しました。これをもちまして

本日の教育委員会を閉会いたします。（午後 4時 33 分） 


